



La industria de la **construcción** cierra 2010 con nulo crecimiento y con la recuperación de 160 mil empleos de los 200 mil que perdió el año anterior. También termina este ejercicio con mil 800 empresas que dejaron de cotizar ante el Instituto Mexicano del Seguro Social. (I. Becerril)

# Nulo crecimiento en la **construcción**

## □ La industria cierra 2010 con déficit de 40 mil empleos

■ Mil 800 empresas dejaron de cotizar ante el IMSS

■ Demanda al gobierno ejercer presupuesto para infraestructura

Isabel Becerril

La industria de la **construcción** cierra 2010 con nulo crecimiento, la recuperación de 160 mil de los 200 mil empleos que perdió en 2009, y mil 800 empresas que dejaron de cotizar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

“Muchas de esas” compañías “están en espera de mejores momentos, por lo que se mantienen vivas operando sólo con una secretaria y el mobiliario mínimo”, sostuvo Eduardo Correa Abreu, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la **Construcción** (CMIC).

Para 2011 se tiene la expectativa de que el sector avanzará 2.2 por ciento y creará 142 mil 916 puestos de trabajo, siempre y cuando el gobierno ejerza en tiempo y forma el presupuesto asignado para inversión en infraestructura.

Asimismo estimó que en 2011 el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 3.5 por ciento.

Hasta octubre, las 16 principales dependencias federales presentaban un subejercicio de 22 por ciento del gasto programado para inversión en obras, señaló en entrevista.

Correa Abreu comentó que en 2010 la **construcción** será la única actividad económica que no creará, aunque sí logró remontar las caídas que registró durante 24 meses consecutivos y el 7.5 por ciento que sufrió en 2009. “Al menos empezamos a recuperarlos.”

Esta industria genera 1.8 millones de empleos indirectos, y por su efecto multiplicador, de cada cien pesos que se destinan a la **construcción**, 54 se emplean para la compra de servicios y materiales que ofrecen 37 ramas económicas que integran la cadena productiva del sector.

Algunas de las 73 ramas económicas que impacta la **construcción** de manera directa son cemento, canteras, arena, grava y arcilla; aserraderos, triplay, tableros; hierro y acero; otros productos de minerales no metálicos; equipos y

aparatos eléctricos; productos metálicos estructurales; metales no ferrosos; maquinaria y equipo no eléctrico; otros productos metálicos (excluye maquinaria), y otros productos químicos.

Este sector aporta 6.6 por ciento de la riqueza generada por la actividad productiva, es decir del PIB.

Además contribuye con 7.9 por ciento del empleo total del país.

### Burocratismo

El presidente de la CMIC externó su preocupación por la burocracia generada en **Petróleos Mexicanos** desde que se hicieron cambios a la **ley** de la paraestatal en 2009, pues lejos de beneficiar, perjudican, en particular a la industria de la **construcción**.

Antes, explicó, en **Pemex** para poder sacar una **licitación** existían siete comités distribuidos en todo el país, y hoy la autorización se concentra en uno solo, que es integrado por cinco personas en el Distrito Federal, las cuales, si no avalan que se convoque a un concurso público o por invitación, éste no camina.

“Lejos de beneficiar, la nueva **ley** de la paraestatal lo único que ha creado, para variar, es más burocratismo, que es lo que está acabando al país.”

Eduardo Correa aseveró que la falta de planeación, junto con el burocratismo, están terminando con la nación.

Lo sorprendente es que antes había que proyectar al país cada tres años en el caso de los municipios y seis cuando cambiaba el presidente o los gobernadores, y hoy la planeación se tiene que hacer cada año, finalizó. □



**EXPECTATIVAS**

Para 2011 se tiene la expectativa de que el sector avanzará 2.2% y

creará 142 mil 916 puestos de trabajo, siempre y cuando el gobierno ejerza en

tiempo y forma el presupuesto asignado para inversión en infraestructura.

**ESTANCAMIENTO PRODUCTIVO**

La industria de la construcción tuvo en octubre su mejor desempeño tras la recesión económica, ubicándose en niveles de enero de 2007

